

## Martes 22 de enero de 2019

El Economista La OIT arranca el festejo por los 100 años de su creación María Del Pilar Martínez La Organización Internacional del Trabajo arrancó, con el corte de listón, las celebraciones del centenario de su creación y para ello, la Comisión Mundial de la OIT presentará el informe histórico sobre el futuro del trabajo. El informe se presentará a los Constituyentes de la OIT y diplomáticos a las 10:30 hora de Ginebra (04:30 tiempo del centro de México). La transmisión del evento se emitirá en el sitio web de la OIT ([www.ilo.org](http://www.ilo.org)). P.C. OIT, trabajo, mercado laboral Tasa de desempleo repunta a 3.6% en el primer mes del gobierno de AMLO Redacción El Economista Durante el último mes del 2018, la tasa de desocupación a nivel nacional fue de 3.6% de la Población Económicamente Activa (PEA), cifra superior al 3.3% reportado en diciembre de 2017, con cifras desestacionalizadas, informó este martes el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). En su comparación mensual, la tasa de desocupación en diciembre también fue superior a la reportada en el mes de noviembre cuando alcanzó un 3.3%, con datos ajustados por estacionalidad. P.C. AMLO, INEGI, desempleo Fonatur amarrará por 30 años a constructores del Tren Maya Octavio Amador Y Alejandro De La Rosa La construcción del Tren Maya, que costará 150,000 millones de pesos, se fundamentará en contratos de servicios por 30 años que serán adjudicados en licitaciones públicas y los consorcios interesados en los siete tramos de infraestructura del trayecto deberán contar con &ldquo;fuertes socios financieros para soportar su vigencia&rdquo;, porque incluirá el mantenimiento de la obra realizada, afirmó el director del Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur), Rogelio Jiménez Pons. Cada segmento requerirá una inversión de 23,000 millones de pesos y los ganadores no podrán obtener más de uno. P.C. Fonatur, Tren Maya, licitaciones, inversión, infraestructura IED global liga su tercera caída; se contrajo 19% en el 2018: UNCTAD Roberto Morales La Inversión Extranjera Directa (IED) global se redujo 19% en el 2018 para llegar a un estimado de 1.2 billones de dólares, según el Monitor de Tendencias de Inversión Global de la UNCTAD, publicado este lunes. La caída, la tercera consecutiva, lleva los flujos de IED al punto bajo alcanzado después de la crisis financiera mundial, con el declive concentrado en los países desarrollados, donde los flujos de entrada cayeron 40%, hasta 451,000 millones de dólares. &ldquo;La tendencia subyacente de la IED ha mostrado un crecimiento anémico desde la crisis financiera mundial y ha tenido una trayectoria descendente desde el 2013&rdquo;, dijo James Zhan, director de la División de Inversiones de la UNCTAD. P.C. UNCTAD, IED, inversión Iniciarán análisis de outsourcing rumbo a reforma laboral María Del Pilar Martínez A partir de este lunes, el Observatorio Laboral de la Reforma Laboral, integrada por académicos, líderes sindicales, abogados laborales, magistrados, iniciaron con el análisis, propuestas, opiniones respecto al outsourcing para encaminar la información hacia una segunda generación de reformas a la Ley Federal del Trabajo. Alfonso Bouzas, integrante del Observatorio, comentó que hay inquietud en diversos sectores para que se revise la figura de contratación que se incluyó en la Ley Federal de Trabajo en el 2012: &ldquo;No es posible que todo el trabajo sea tercerizado cuando la ley es clara y establece cuáles son las actividades que sí pueden subcontratarse &rdquo;. P.C. reforma laboral, outsourcing, empleo México, cuarto mercado más importante para expansión de empresas de EU: PwC Luis Miguel González | Yolanda Morales Davos, Suiza.- México queda como el cuarto mercado más importante para el crecimiento de empresas de Estados Unidos, al concentrar 11% de las respuestas de 1,378 CEO consultados en 90 países por PwC. Antes de México, los inversionistas estadounidenses buscan su expansión en Alemania (12% de las respuestas); Reino Unido (16% de las respuestas) y China (39% de las respuestas). De acuerdo con la versión número 22 de la Encuesta Anual Global para los CEO, lanzada desde el Foro de Davos, por el Presidente de PwC, Bob Moritz, a pesar de contar con esta posición para las empresas estadounidenses, México dejó de estar en el radar de las 15 economías más atractivas para la inversión mundial. P.C. WEF, Estados Unidos, sector empresarial, exportaciones Política económica de AMLO genera incertidumbre a inversionistas: FMI Luis Miguel González | Yolanda Morales Davos, Suiza. Es bastante normal que, al instalarse un nuevo gobierno, se genere un ambiente de cautela por parte de los inversionistas. En el caso de México, este sentimiento se ha tornado en incertidumbre &ldquo;en parte&rdquo; por las decisiones económicas tomadas por el gobierno que apenas tiene un mes y algunos días en el poder, advierte Gian Maria Milesi-Ferretti, subdirector del Departamento de Investigación Económica en el Fondo Monetario Internacional (FMI). P.C. FMI, AMLO, política económica, inversión La Jornada FMI: crecimiento de México será menor este año y en 2020 FMI: crecimiento de México será menor este año y en 2020 Dora Villanueva | Ciudad de México. El Fondo Monetario Internacional (FMI) redujo la previsión de crecimiento para México en 2019, lo mismo para el año próximo, en una revisión atribuida por el organismo a una menor llegada de inversión privada al país, incertidumbre política y un impulso más débil por Estados Unidos. La baja en el crecimiento esperado para México afectó la previsión para América Latina y el Caribe. Según previsiones del organismo, en el año de inicio del gobierno de Andrés Manuel López Obrador el producto interno bruto se ubicará en 2.1 por ciento, por debajo del 2.5 de la estimación de octubre. Para 2020 cayó de 2.7 a 2.2 por ciento. P.C. FMI, crecimiento económico Peso opera estable traes caer a peor nivel en casi dos semanas Reuters Ciudad de México. El peso mexicano operaba este martes sin muchos cambios tras haber caído horas antes a su peor nivel de casi dos semanas, en medio de una mayor aversión al riesgo por preocupaciones sobre el crecimiento económico mundial. La moneda local cotizaba a 19.1653 por dólar, con un retroceso de 0.03 por ciento frente a las 19.159 unidades del precio de referencia de Reuters del lunes. En operaciones más temprano llegó a caer hasta las 19.2404 unidades, sus mínimos desde el 10 de enero. P.C. tipo de cambio Cámara de industria azucarera apoyará a productores Julio Reyna Quiroz Ciudad de México. La Cámara Nacional de las Industrias Azucarera y Alcohólica manifestó este lunes su compromiso de atender a las organizaciones cañeras, quienes cerraron 50 bodegas azucareras a fin de que la industria cumpla con los compromisos de exportación. &ldquo;Los industriales azucareros atenderán la problemática expresada por las organizaciones cañeras, documentando a la brevedad su cumplimiento con la normatividad gubernamental vigente en materia de exportaciones&rdquo;, dijo la cámara en un comunicado. P.C. industria azucarera, azúcar, productores, ingenios Urge FMI a terminar incertidumbre sobre el &lsquo;Brexit&rsquo; Afp Davos. El FMI exhortó

este lunes a británicos y europeos a terminar "imperativamente" con la incertidumbre sobre el Brexit, destacando que la actual situación afecta a las inversiones en el Reino Unido, y a tomar medidas contra el descontento social. "Es imperativo que los dirigentes políticos terminen rápidamente con esta incertidumbre" sobre el Brexit, declaró la nueva jefa economista del FMI, Gita Gopinath, en una conferencia de prensa en Davos, donde se celebra el Foro Económico Mundial (WEF). P.C. FMI, Brexit, sistema financiero, WEF Producción de alimentos, el mayor desafío de sustentabilidad. experta Redacción La producción de alimentos es el mayor desafío para la sustentabilidad global, señaló María José Ibarrola Rivas, investigadora del Instituto de Geografía de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Precisó que a estas actividades se destinan el 70 por ciento del consumo de agua y se usa el 40 por ciento de la superficie terrestre, aunque a primera instancia el impacto por el gasto de estos recursos no es evidente. La agricultura y la ganadería son los sectores con mayor impacto ambiental, pero al mismo tiempo la alimentación es el derecho básico de cualquier persona. Entonces, "a primera vista parece que la seguridad alimentaria y la sustentabilidad no se pueden compaginar", señaló. P.C. agricultura, alimentos, producción El País La OIT pide formación durante toda la vida para afrontar los cambios en el mundo de trabajo MANUEL V. GÓMEZ La robotización, la digitalización, el cambio climático y el envejecimiento demográfico van a traer cambios en los mercados laborales de todo el mundo. Para afrontarlos y evitar que nadie se quede descolgado, la Organización Internacional del Trabajo (OIT) propone medidas como "el derecho universal a la formación durante toda la vida", "protección social desde el nacimiento a la vejez", impulsar iniciativas en pos de la igualdad de género o unos mínimos legales y de derechos para todos los trabajadores. Estas propuestas, entre otras, forman parte de un informe que la OIT presenta este martes justo cuando cumple 100 años. P.C. OIT, empleo, tecnología, mercados laborales Incertidumbre y crecimiento, malos compañeros de viaje DANIEL MANZANO DIANA POSADA El año 2019 empieza con un incremento de la incertidumbre y la sensación de que la mejor parte de este ciclo en la zona euro ha quedado atrás. No es para menos, el ritmo de crecimiento trimestral ha pasado a ser prácticamente la mitad del registrado en 2017 y la región afronta un año cargado de desafíos. Alemania está en el centro de atención. La debilidad del avance, en especial desde el pasado verano, ha sorprendido al conjunto de analistas; y hemos observado, trimestre tras trimestre, cómo se iban revisando a la baja las previsiones. Finalmente, la locomotora alemana habría crecido un 1,5% en el año, un punto menos de lo esperado al comienzo del mismo y del avance conseguido en 2017. P.C. Alemania, zona euro, industria manufacturera, industria automotriz